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                                                                                                     BEAUVOIR sur MER LE 21 NOVEMBRE 2020 

Bonjour Thierry,  

Voici pour ma part un compte rendu de ce qui s’est passé de notre côté pour la Commission 

Environnement et Biologie Subaquatique.  

Je peux dire que si la saison 2019-2020 a été une période de gestation pour la Combio 85, cette 

nouvelle saison peut s’annoncer comme celle de la renaissance de la Commission dans le département.  

M’étant engagée à dynamiser cette Commission, les soutiens sont venus nombreux et concrets, à 

commencer par ceux de deux personnes déjà impliquées depuis longtemps, Audrey Fossier du SCY et 

Loïc, heureux de passer le flambeau mais toujours présent sur le terrain. 

Une équipe s’est constituée autour de moi, animée par une forte implication en termes d’intelligence 

collective, chacun apportant sa pierre, connaissant les aléas de la période, équipe qui sait s’adapter, 

et de terrain, je citerai : 

    Lise MORFOUACE, PA 40, professeur de S.V.T, club E.C.P. 

   Valérie AIRIAU, E2, secrétaire de l’ E.C.P. 

   Margaux LECRAS, préparante PA 60, animatrice nature et Logan CHATELAIN, expert en hydrologie. 

Et moi-même, j’en profite pour me présenter : Eve QUENNEHEN, P.A.60 ; passionnée par le vivant 

subaquatique, infirmière sophrologue pendant 30 ans.  

Mon père fut plongeur spéléo au G.E.R.S, mon grand-père fut pied-lourd puis instructeur mécano dans 

la Royale, et Résistant. Ma mère était comme ma grand-mère nageuse de compétition. Je suis à la 

retraite, j’ai une fille, infirmière, PE20. 

 J’avais passé mes deux premiers niveaux de Bio en 2006 et 2007 en Méditerranée avec Annie 

LAFOURCADE, INBS, et j’ai eu la bonne idée de les repasser ici, à mon arrivée, avec Michèle ( Pdte com 

bio 44) et son mari Bruno LEBASCLE notre président de Combio Régionale pendant l’hiver 2019. 

 Le FB1 confiné (niveau de formatrice bio niveau 1) va certainement je l’espère se trouver libéré, et 

commence pour moi en décembre. 

Pendant le premier confinement j’ai élaboré des PowerPoint en relation avec les espèces rencontrées 

lors de nos plongées club dans le Golfe du Morbihan et sur nos épaves proches ; reçus avec un grand 

intérêt par notre président de club Jean-Lou Blanchard, j’ai été invitée à ouvrir une section « Bio » 

quelque peu commune à notre club et au C.A.C Challandais . 

A la suite de nos A.G.  respectives, il a été décidé que les actions relatives à l’ Environnement et la bio 

seraient mutualisées pour nos deux clubs, et un planning s’est déroulé en commun avec l’équipe 

précitée pour cette saison .  



Par ailleurs Alicia Klemm m’a vivement encouragée à faire passer mon travail de Powerpoints en ligne 

à l’étape de visio-conférence, à laquelle elle participe, dont acte : 

Mardi 24 novembre,20 h, visio-conférence à destination de nos encadrant-e-s mais s’adressant aussi 

à l’ensemble de nos adhérent-e-s : les bases. (Eve) 

Mardi 1er décembre, la flore, Alicia 

Mardi 8 décembre, la faune, Eve. 

Cette initiative pourra, après ce ballon d’essai local, être élargie au département. 

 Audrey Fossier continue les actions de sensibilisation et ses « focus » très appréciés au sein de son 

club, ouverts à toutes et tous, à la maison des sports de la Roche. Merci de m’avoir invitée à la belle 

après-midi « Mollusques ». 

Printemps : grandes marées : sortie Estran, public no limit en fonction de la situation pandémique : 

Familles, scolaires invités. 

                    Sortie écloserie, micro-algues suivie de dégustation d’huîtres ou autre bivalves. 

                    Sortie plongée en Finistère, visite d’Océanopolis. 

                    Session initiation labo à Challans ; à refaire selon la demande et les possibilités logistiques 

en d’autres lieux. 

                    Sortie nettoyage des plages en lien avec une association. 

Passage du FB1 pour moi. 

 

Et, bien sûr, toute autre initiative validée émanant de tout point du département . 

Prévus également : 

Bilan de l’existant en termes de compétences sur le département, proposition de formation pour 2021-

2022 selon l’évolution de la situation. 

Détermination de lignes budgétaires (livres, matériel). 

Cette saison sera expérimentale, adaptative, concrète et de terrain. 

Il s’agit de soutenir la Commission Environnement et Biologie subaquatiques par l’intelligence 

collective, j’y tiens, chacun-e invité-e chaleureusement à y participer.  

Une Commission qui va travailler de manière transversale, appliquant des dépassements et ouvertures 

vers les autres commissions, en particulier audio-visuelle, apnée, etc… 

Le socle de cette nouvelle commission se déplace encore plus à l’Ouest mais nous sommes mobiles, 

conviviaux, réalistes, adaptables, avec des limites propres à chacun-e, mais enthousiastes, alors, 

soyons bienveillants et … 

….Partageons nos émerveillements !!! 

 

                                                                 EVE QUENNEHEN 


